

# NOUVELLES

## DE L'ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS

ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS DU 28 SEPTEMBRE 2022



Sur la photo, les lauréats et les lauréates des Prix d'excellence 2022 accompagnés des chef-fes d'établissement du réseau de l'Université du Québec. Pour connaître les personnes lauréates des prix d'excellence 2022 et visionner la cérémonie de remise des Prix, veuillez cliquer [ici](#).

### RÉUNION DU 28 SEPTEMBRE 2022 (2022-11-AG)

#### INFORMATION

##### **Symposium de la Commission de planification du réseau de l'Université du Québec**

L'Assemblée des gouverneurs est informée que dans le cadre du symposium de la Commission de planification 2022, les chef-fes d'établissement du réseau mèneront une mission à Ottawa les 19 et 20 octobre prochain.

##### **Journée nationale de vérité et de réconciliation**

Dans le cadre de la Semaine de la vérité et de la réconciliation, les établissements du réseau de l'Université du Québec se mobilisent pour commémorer l'événement, pour sensibiliser la communauté universitaire aux impacts des pensionnats ainsi que pour démontrer leur soutien aux membres des Premiers Peuples.

L'Assemblée des gouverneurs est invitée à consulter le site Internet de l'Université du Québec pour prendre connaissance de certaines initiatives proposées dans chacun des établissements du réseau en cliquant [ici](#).

#### NOMINATION

##### **Direction de l'Université du Québec**

Sur la recommandation du Comité exécutif, l'Assemblée des gouverneurs a nommé **Charles Nadeau**, actuellement vice-recteur à l'administration et aux finances à l'UQTR, au poste de vice-président à l'administration de l'Université du Québec, pour un mandat de cinq ans. Monsieur Nadeau entrera en fonction au mois de novembre 2022.

##### **Assemblée générale annuelle des membres des Presses de l'Université du Québec (PUQ)**

L'Assemblée des gouverneurs a recommandé à l'assemblée générale annuelle des membres des PUQ la nomination des personnes suivantes à titre de membres spéciaux de cette corporation, pour un mandat de deux ans :

- **Marie-José Fortin**, directrice du Bureau de la présidence de l'Université du Québec à compter du 7 novembre 2022 jusqu'au 6 novembre 2024;
- **Caroline Lessard**, directrice du soutien aux études et des bibliothèques de l'Université du Québec à compter du 12 décembre 2022 jusqu'au 11 décembre 2024.

## AFFAIRES GÉNÉRALES

### Données préliminaires sur les inscriptions de la rentrée universitaire 2022

Les faits saillants des données préliminaires sur les inscriptions de la rentrée universitaire 2022, en date du 15 septembre dernier, dans les établissements du réseau de l'Université du Québec ont été présentés à l'Assemblée des gouverneurs. L'objectif est de mettre en évidence les hausses et les baisses d'inscriptions à l'échelle du réseau, et d'attirer l'attention sur quelques tendances à surveiller.

La présentation tient compte des nouvelles inscriptions et des réinscriptions, du régime, du cycle et du domaine d'études, du type de programme ainsi que du statut légal des étudiant·es. Des données sur les inscriptions en lien avec le programme de bourses *Perspective Québec* du gouvernement ont également été présentées.

Les données préliminaires sur les inscriptions sont disponibles sous forme de tableaux de bord dynamiques pour permettre l'analyse des variations observées par rapport aux années antérieures ainsi que l'accès aux données par établissement. Le lien vers cette version dynamique des données est disponible en cliquant [ici](#).

## AFFAIRES CONCERNANT L'ENSEIGNEMENT ET LA RECHERCHE

### Délivrance des diplômes

L'Assemblée des gouverneurs a délivré 3 351 diplômes à des étudiant·es de l'UQTR (625), l'UQAR (267), l'UQO (487), l'UQAT (724), l'INRS (57), l'ENAP (231), l'ÉTS (547) et l'Université TÉLUQ (413). Depuis la création de l'Université du Québec en 1968, l'Assemblée des gouverneurs et le conseil d'administration de l'UQAM, qui décerne ses propres diplômes, ont délivré 803 896 diplômes.

### Extension à l'UQTR des programmes de baccalauréat et de maîtrise en physiothérapie offerts par l'Université de Montréal.

L'Assemblée des gouverneurs a autorisé l'UQTR à conclure un protocole d'entente avec l'Université de Montréal pour l'offre en extension à l'UQTR des programmes de baccalauréat et de maîtrise en physiothérapie offerts par l'Université de Montréal.

## AFFAIRES CONCERNANT L'ADMINISTRATION

### Règles budgétaires et calcul des subventions de fonctionnement

Au cours de l'été 2022, le ministère de l'Enseignement supérieur a publié deux documents portant sur les subventions de fonctionnement aux universités, soit :

- Les calculs définitifs 2021-2022 applicables à l'année terminée le 30 avril 2022 sur la base desquels les universités produisent leurs états financiers 2021-2022;
- Les règles budgétaires 2022-2023 approuvées par le Conseil du trésor, qui confirment le projet de règles budgétaires publié en mai 2022.

Les membres de l'Assemblée des gouverneurs sont informés des principales mesures prévues à ces documents.

